
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1809.

S. Quintin Mártir.

NOTICIAS DE INGLATERRA.

Lonáres 7 de octubre.

El gobierno ha recibido pliegos y diarios de la Coruña hasta el 27 del pasado. Lo que se sabe hasta ahora es que traen noticias satisfactorias y fidedignas.

A mediados del mes anterior dieron vela para Cadiz todos los buques de guerra españoles que habia en el Ferrol. Conforme las instrucciones del Almirantazgo parte de nuestra escuadra del Tajo habia sido enviada al Ferrol para ayudar á equipar la escuadra de nuestros aliados, desocupar el Arsenal y embarcar todo lo que contenia este gran depósito de la marina española. De este modo están enteramente disipados los recelos que el curso de los sucesos nos habia inspirado por la seguridad de una parte tan preciosa de las fuerzas del soberano legítimo de España. Sabemos tambien que los esfuerzos de los españoles para la libertad de su pais han llegado hace poco al mas alto grado de vigor y actividad. El ejército que fué antes del marques de la Romana, reunido al de Castilla á los alrededores de Ciudad-Rodrigo, el de Extremadura, el de la Mancha y el de las Andalucias, componen solos un total de mas de 1000 hombres, sin contar con los que se van reorganizando en Aragon y Valencia, y el que está obrando con tanta gloria en Cataluña á las órdenes del famoso general Blake.

Lor Wellington debe tambien haber hecho movimientos para auxiliar poderosamente los de los ejércitos españoles; á quienes esperamos que sea muy util el nuestro, nuevamente reforzado, y mandado por tan habil y diestro general.

Algunos negociantes interesados en el comercio extranjero

se presentaron aquí en la secretaría del consejo para saber si el gobierno concedería todavía licencia á los buques mercantes de sus respectivas naciones para ir á los puertos de Francia y de Holanda. Respondióseles que se concederian licencias por tres meses: empezando desde hoy y permitiendo en ellas la extraccion de mercancías de fábrica de Inglaterra y de producciones coloniales inglesas, y la introduccion de trigo, harina y piedras de molino.

El doctor Blane se hizo á la vela el sabado pasado para Fleisinga. Va comisionado para observar é informar acerca de la naturaleza de la fiebre que reyna ahora en la isla de Walcheren, y que no perdona á los habitantes de ella como á nuestras tropas. Se ha enviado tambien cierto número de médicos y cirujanos del estado mayor por que se hallaban extenuados de fatiga los que estaban antes. Va para Walcheren un oficial de la reparticion de quartelos para establecer allí barracas segun el mismo sistema y reglamento que las de Inglaterra; de lo qual se da por supuesto que no se trata de evacuar la isla.

El miércoles hubo junta del consejo comun de la ciudad de Londres en la qual se acordó que el dia del cumpleaños de la coronacion del rey asistirian los cuerpos á las Preces que se harian en la iglesia de S. Pablo: que se iluminaria el palacio del Senado: que se presentaria una memoria de congratulacion á S. M.; y que habria una gran funcion con tan plausible motivo en el palacio del Lord mayor ó corregidor.

Hemos recibido la siguiente carta de Malta fecha 28 de agosto.

„No tengo mas tiempo que para deciros hemos recibido ayer cartas de Bifume con fecha de 5 del corriente. Hasta entonces no se habian presentado allí los franceses, ni se esperaban.

„A la conclusion del armisticio, se juzgaba por todos generalmente que volverian á principiar las hostilidades, visto que estaban determinadas inmensas levas, en que se debian comprender todos los hombres que baxasen de 45 años de edad.”

Málaga 3 de septiembre.

Variedades joco-serias.

Pincelada histórica de D. José Bonaparte.

Quando me pongo á considerar al tio José, que se intitula vanamente rey de España é Indias: quando le veo tan aborrecido, que todos con la mayor ojeriza le conjuran como á una bruja de mala catadura en qualquier parte del globo que asome su filósofa cabeza; me viene luego, luego á mi traviesa imaginación

el alma de *Garibay*, que nadie la quiere : paraque todo el mundo sepa , quan fundado va en los sentimientos de odio que ha concebido contra ese señor José ó *Garibay*, paraque vean todos quan justamente se ha opuesto la Santidad de N. S. P. Pio VII á las pretensiones de Napoleon de reconocer á su hermano botellas por rey ; sin apartarnos un apice de la verdad , voy á dar al público una pincelada histórica de este famoso héroe , que bastará para formar idea del infame y maligno caracter de *José Bonaparte*. Dexamos pues por ahora las divertidas anécdotas del *ojo tabicado de sus botellas y barriles* , y hablemos con formalidad quando picámos de históricos.

En medio de la revolucion francesa contra la religion y los tronos , fué este *Saltimbanco* uno de los republicanos mas perversos , y mas frenéticos. Desde entonces se le dió la investidura de filosofía , es decir del ateismo : desde entonces se llama el *filósofo* , ó el ateista mas sagaz y mas hipócrita , nacido para mover en Roma las turbulencias que pusieron al Santísimo Padre Pio VI. en manos de sus enemigos , y le condujeron al destierro y á la muerte , que sufrió con inimitable paciencia por Jesu-Christo.

Con efecto , en el año de 1797 el Directorio envió á Roma á José Bonaparte en calidad de Plenipotenciario de la república francesa. A su llegada no hay duda que se alucinaron algunos romanos (asi como en España Morla y otros) porque ni su fisonomía es bárbara , ni su caracter es siempre duro , ni su language es grosero. Él empleaba en Roma todos sus talentos en imponer y engañar. Él oia misa y arengaba en orden á la religion del mismo modo que lo ha hecho en España. Pero ; quan diferente su conducta secreta ! De un hipócrita como este necesitaba la república francesa para trastorna la corte del Papa y la capital del mundo christiano : mas un hipócrita puede engañar por algun tiempo , pero despues no hay cosa mas odiada de todos.

Entretanto pudo observarse que se conmovian los ánimos del pueblo romano , y que fermentaba una sedicion : que esta era una maniobra del vil embaxador José , lo publicaron luego los mismos sediciosos confesando que eran sostenidos por él. Tan extraña conducta no pudo menos de excitar el resentimiento del gobierno romano ; y entonces José continuando sus tramoyas emplea aparentemente su influxo para restituir la calma. Lo cierto es , que entonces fué quando rebentó una explosion violenta en la qual quedó muerto el general Duphot. La muerte de Duphot hizo en el corazon de José tres contrarias impresiones , de temor , rabia y complacencia. De *temor* porque el tal José es cobarde y espanta-

dizo ; y asi para evadir la misma suerte funesta del general Duphot escapó de Roma para Toscana. De *rabia* porque una porcion de romanos indignamente ofendidos por el mismo Duphot le sacrificó á su venganza, con que el filósofo José quedó privado de un bello compañero en la irreligion y maldad. De *complacencia* en fin porque este hecho sirvió de pretexto para la invasion de Roma que era lo que se buscaba. Asi es que José desde Florencia dirige al Directorio de Paris una carta llena de injurias contra el Gobierno romano, y tan pintoresca, que no tenia que ver el puñal de Lucrecia con el que atravesó á Duphot. Asi es que de órden del Directorio, Bertier se echa con su ejército sobre Roma, y se consuma un sacrilegio tan enorme y tan trágico, que ni lo ignora ninguno de los presentes, ni podrá olvidarlo la mas remota posteridad.

Ved aquí al intrigante José y á su carácter maligno: ¿y, á este rey: á este José: á este malvado habia de destinar la providencia para rey de España? ¡Oh! No, no nos affigirá Dios con un tan grande castigo, como es el darnos por rey al hipocriton filósofo: no lo querrá Dios: mas nosotros hemos de trabajar tambien para evitar castigo tan horrendo. Hemos de procurar el poder enterrar al tal José en alguna de las provincias, ó á lo menos con empujones, pellizcos, conjuros de cañon y fusil arrastrarlo hasta mas allá del Pirineo paraque no infeste y corrompa nuestros sanos corazones con su malignante filosofia. Hemos todo de echarle el *apage* como si fuera ave de mal agüero que predice nuestras desdichas é infelicidad: ya no debe haber Morlas filósofos, ni Cabarruses proyectistas, Arribas malignos, Azanzas engañados, ni Arandas ambiciosos: pagarán estos hijos espurios su mala fe y christiandad en abrazar el partido de un Ateista perseguidor de Pio VI, y aborrecido de nuestro actual S. P. Pio VII. Pagarán si, tarde ó temprano tan malos patricios su locura y malignidad: y los buenos españoles gozosos y ufanos, eternamente bendeciremos á Dios que nos ayudó y nos favoreció en nuestra santa resolucion de no querer al *Garibay* y al *Quixote* de nuestros tiempos D. José Bonaparte, alias Botellon, Zumaque y otras hierbas.

Coruña 31 de octubre.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada *El valiente Justiciero y rico hombre de Alcalá* con Tonadilla Saynete y Bayle.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.